

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS.—POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA—PRECIO: 10 CENTAVOS

Año I X : **DIARIO INDEPENDIENTE**— Portoviejo, Ecuador Domingo 29 de Agosto de 1937 : 2.382

Facultades Extraordinarias

En circulación

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—Circula profusamente el condeizado Manifiesto dirijido a la Nación por la Junta de Defensa Democrática cuyo documento está autorizado con la firma de todos los Representantes de los partidos políticos actualmente existentes en el País.

Mal camino

Quil, agosto 28.—de Estrada.—La prensa informa que el camino de esta ciudad a Olmedo se encuentra en mal estado y tiende a malograrse por falta de apoyo de los hacendados y la nula vigilancia de las autoridades de Colimes y Olmedo, pues son algunos los vehículos que se han dañado sobre todo en la sección del rico Puca.

Un valioso obsequio

Quil, Agosto 28.—de Estrada.—La poderosa compañía "Anglo Ecuatoriana" ha obsequiado al Automóvil Club de esta ciudad un mil metros de cable para usarlos en los puentes que se están construyendo en los caminos carrozables de Los Kios y Manabí.

Nueva Industria

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—La Asamblea Nacional aprobó en primera el proyecto de ley que establece una Junta encargada de estudiar los terrenos apropiados para el cultivo de la quina y asignando fondos para este objeto.

También se aprueba el Proyecto por el que se aumenta en un cincuenta por ciento las pensiones de retiro para los militares que tomaron parte en las campañas de 1883 a 1886.

Guayaquil agosto 28.—de Estrada.—En la sesión de ayer tarde la Asamblea Nacional confirmó las Facultades Extraordinarias al Poder Ejecutivo de acuerdo con lo establecido en el art. 85 de la Constitución Política actualmente vigente.

Probablemente en el transcurso del día de hoy el Ejecutivo delega a los Gobernadores de Provincia las facultades octava y novena de dicho artículo.

El Sr. Gobernador de esta Provincia nos informa que no ha recibido todavía tal delegación, no obstante haber aquí suma tranquilidad porque nadie piensa en política, lo que precupa es la carestía de viveres.

Los Partidos Políticos

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—El Partido socialista ha comenzado un ciclo de conferencias doctrinarias en el propio local a cargo de intelectuales militantes en ese partido.

El Partido Liberal trata de una nueva organización de ese partido por medio del Directorio Supremo, tomando en cuenta que algunos vocales se encuentran de miembros de la Constituyente.

El Partido Conservador ensancha sus actividades doctrinarias por medio de su vocero "El Debate" cuya imprenta fué devuelta por el Gobierno.

Vanguardia Revolucionaria, espera el regreso de su jefe Sr. Coronel don Luis Larrea Alba, para entrar de lleno a las actividades políticas del momento. Se ha fijado definitivamente que el regreso del Sr. Coronel Larrea se efectuará en los primeros días del mes de Setiembre próximo.

Nombramientos de Profesores de Instrucción Primaria

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—El Sr. Ministro de Educación Pública ha presentado a la consideración del Sr. Presidente Provisional de la República un proyecto de Reglamento, en el cual se contempla las atribuciones únicas del ministerio para nombrar el Profesorado primario de la República, previa la terna enviada por el respectivo Director de Estudios y restando varias facultades que concede el Reglamento actual de estos funcionarios.

Fué retlotado

Quil, agosto 28.—de Estrada.—Anoche después de seis meses de hundido fué retlotado el vapor Santa Elena, de don Pedro Cruz Páman. Hoy se le va a extraer el agua y luego se iniciarán las reparaciones que ne ent.

Decreto Ejecutivo

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—Se expidió un Decreto Ejecutivo estableciendo el Curso de preparación de Oficiales de Policía en esta Capital que durará seis meses principiando el próximo

Se ordenan pagos

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—La Asamblea Nacional aprobó el informe favorable de la Comisión respectiva sobre las solicitudes de los señores Teniente Coronel don Eloy Proaño y Capitán Pastor Yépez que piden la devolución de las pensiones no percibidas en el año anterior.

Será campaña

Quil, agosto 28.—de Estrada.—La prensa de esta ciudad ha abierto una seria campaña contra los padres inhumanos y desnaturalizados que castigan barbaramente a sus hijos, lo mismo que los patronos a sus domésticos.

En la Asamblea

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—Los Legisladores han comenzado a tratar dentro de los círculos legislativos acerca de que debe resolverse el asunto de los partidos políticos del Ecuador y su libre desenvolvimiento.

Normal "Manuela Cañizares"

Quito, agosto 28.—de Villagómez.—Extraoficialmente se tiene aviso de que se va a reorganizar el Colegio normal "Manuela Cañizares" y figurarían como candidatos para Director el Dr. Franklin Tello, Sra. Eliza Ortiz Aulestia y un militar cuyo nombre ignoramos.

primero de Setiembre.

Después se preparará otro curso de Oficiales para las reparticiones de la República.

Información General

Hecho de sangre

En el sitio «El Pechiche» de la parroquia de Río Chico, don Z. Non Guerrero fue herido por un disparo de revólver que atravesó el pulmón derecho, por un primo llamado N. Guerrero, quien logró ser capturado por la Policía.

La primera curación la practicó el señor doctor Cornelio Sáenz Vera, quien ha manifestado que después de veinte y cuatro horas se pueda definir el proceso del pariente.

De esta ciudad fue llamado urgentemente el Notario señor Jorge Huéldes Mendoza para hacer el correspondiente testamento del herido señor Guerrero.

La autoridad política de Río Chico ha procedido a instruir el correspondiente juicio criminal y a practicar las demás diligencias legales para el castigo del hecho.

Renuncia

Con fecha de ayer ha presentado la renuncia irrevocable del cargo de jefe del servicio de Clínica Interna del Hospital Civil de esta ciudad, el señor doctor Hugo Avila Oedeño y según referencias personales de este profesional, ha dejado de hecho el cargo que desempeñaba en el Hospital.

Fiestas deportivas

El Directorio de la Federación Deportiva de esta Provincia ha resuelto desarrollar un programa de fiestas para los días cuatro y cinco del próximo mes, en el siguiente orden:

Velada literaria musical en el teatro Rialto, en la que tomarán parte destacados señores de esta ciudad, que se desarrollará la noche del sábado catorce del próximo mes de Setiembre.

Desafío de basket—ball entre dos escuadras de Chone y Portoviejo; Evento de foot—ball entre equipos de Babá y Portoviejo;

Encuentro de tennis entre jugadores de Portoviejo y Babá de Caráquez;

Balle ofrecido por la Federación Deportiva en honor a los equipos visitantes;

Entrega del Bandante a la Federación Deportiva por el Comité de marianitas en cuyo solemne acto se desarrollará una amena hora social;

Fiesta organizada por la Reina del Deporte con motivo de su exaltación al Reinado Provincial.

Estos datos nos han sido proporcionados por uno de los señores Vocales del Directorio de la Federación Deportiva de Manabí.

En comisión

Ayer se ha trasladado a las respectivas publicaciones de Río Chico y Alajuela el Juzgado Tercero Provincial de Mayor Cuantía con el objeto de practicar los inventarios de los bienes dejados por el señor Plermo de la Cruz, de cuyo sensible deceso dimos cuenta en nuestra crónica social de la presente semana.

Como abgado por parte de los herederos siguió a las publicaciones nombradas el señor doctor don Honorio David Cedeño.

Cambio de empleados

El Concejo de este cantón dispuso que el señor Inspector del mercado don Pedro Huéldes Mora S. pase a ocupar el mismo cargo en la oficina central y el señor Luis Espinosa que desempeñaba este cargo pase a la Inspección del mercado, cuyas designaciones se han cumplido desde el día de ayer.

Los víveres

Cumplimos con el deber de aplaudir el celo del señor Comisario Municipal que en estos días está procediendo a castigar con el rigor de la ley a los acaparadores y lo mismo a

Ajoy Hermanos y Compañía

COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisienses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotos y ferretería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

AVISO

Para todo lo relacionado con el Hotel Laffallet, entiéndase usted con la señora Fanny Cedeño Mendoza.

Se propinara a Ud. con \$ 10,00

Quando entregue en esta imprenta un llavero conteniendo llaves ya sea el cual tiene una cadena con porta—llavero esmalinado y en el centro de ésta, una letra H. Se extravío entre esta ciudad y la de Santa Ana,

Cargo policial

Hasta ayer por la mañana no se había solicitado el nombramiento para el cargo de Comisario Nacional segundario de este cantón, que se encuentra vacante; pero es posible aceptar lo que de acuerdo con la nueva organización policial de que informamos oportunamente nuestro señor Corresponsal en Quito, este cargo sea servido por un oficial de ejército en situación de retiro.

Salió en comisión

El Concejo siguió el día viernes por la mañana al señor Comandante don Luis Vargas Vélez Jefe de Desacostamiento de Policía de la Octava División, en comisión del servicio y con una fuerte escolta de Policía, para resguardar el orden en las fiestas patronales que se desarrollaban en esa población y que terminó el día de ayer.

Queda encargado

Mientras dure la ausencia del señor Comandante don Enrique A. Rivderes, Primer jefe del Batallón de G. N. «Vargas Torres» se ha quedado encargado el comando de esta unidad el señor coronel Jefe Capitán don Enrique Morales López. Los ejercicios de esta unidad continúan efectuándose ordinariamente tres veces por semana durante las noches y frente al edificio de la Casa Correccional de Menores, con clases de línea de Batallón de Cosmopticos «Imbabura» que guardan esta plaza.

Entrega

De acuerdo con el memorandú número 887 de la Oficina de Investidaciones de Guayaquil la señorita Miria Vera Vera devolvió a la menor Blanca N. Jaramillo a su señor padre don Damian Jaramillo, quien en el acto respectivo leva toda en la oficina de Investigaciones de esta ciudad la debida constancia de su profunda gratitud para la señorita Vera Vera por sus cuidados y atenciones que le ha prodigado a su hija Blanca.

AVISO

Se necesitan carpinteros para la construcción de un chalet en la calle 10 de Agosto de esta ciudad, de lo varas de frente por 7 varas de fondo. Para otros presupuestos atender en esta ciudad con el sueldo en su casa habitación, situada en la misma calle.

Portoviejo, agosto 18 de 1937
RODOLFO PAZ

Dr. A. E. Cedeno Arizaga

Abogado
Cácella 72 — QUITO

Atiende asuntos Judiciales ante la Corte Suprema de Justicia. Asuntos administrativos relacionados con los Ministerios, Contraloría, Caja de Pensiones, etc.

Las Familias Modistas

Para el mundo Elegante

RECORD y FEMME ELEGANT son las señoras indispensables para las damas que quieren estar al día con las últimas novedades de la moda. Tienen pocos ejemplares del mes de agosto.

HERAZADA de Vieña, una legítima para los caballeros elegantes.

PARA LOS HOMBRES DE NEGCCIOS

Polainas de nataforma y pequeñas de plátalos. Tenemos pocas y las vendemos a precios convenientes para nuestra distinguida clientela.

Almacén de WO LONG & Co.
PORTOVIEJO,

MADERA

Vende Francisco Molina, en su establecimiento de la calle "Córdova".

SE APROXIMAN

las fechas de los Grandes Sorteos

| | | |
|------------|------------|---------|
| Set. 12-N° | 1950-de \$ | 30.000 |
| Oct. 10 | 1953 | 100.000 |
| " 17 | 1954 | 30.000 |

Ya es tiempo de que Ud.
adquiera su participación
en estos importantes eventos económicos

Sorteos Dominicales de \$ 20.000

Tenga siempre presente que con la
pequeña inversión de Dos Suces,
puede Ud. lograr la adquisición
de un apreciable capital.

LOTERIA DE BENEFICENCIA DE GUAYAQUIL.

